

DIARIO DE BARCELONA.

Del jueves 6 de

enero de 1831.



La Adoracion de los Santos Reyes.

Las cuarenta horas están en la iglesia de PP. Trinitarios calzados: se reserva á las cinco de la tarde.

Hoy es fiesta de precepto.

Indulgencia Plenaria.

Sale el sol á las 7 horas y 25 mt., y se pone á las 4 y 37.

Dia. horas.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
3 7 mañana.	8	6 32 p. 10 l.	2 N. E. nubes.
id. á tarde.	10	6 32 10	2 S. O. nubes.
id. 10 noche.	9	32 10	O. S. O. sereno.

NOTICIAS ESTRANGERAS.

ALEMANIA.

Frankfort 10 de diciembre.

Se dice que el duque Fernando de Wurtemberg, gobernador de Maguncia, vendrá inmediatamente á esta ciudad con el objeto de tener una conferencia con el ministro de Austria, presidente de la Dieta germánica. Parece que el mando del ejército del gran ducado de Luxemburgo se confiará por la Dieta al teniente general Muffling, comandante del 7.º cuerpo del ejército prusiano. Las cartas de las fronteras de la Lituania anuncian la llegada á Vilna del general Kewelm, comandante superior del gran cuartel general del Emperador de Rusia. La venida de este oficial tiene mucha relacion con los movimientos de las tropas, determinados anteriormente á los sucesos de Polonia.

DOS SICILIAS.

Nápoles 8 de diciembre.

El Rey nuestro Señor, siempre constante en los principios de economía que ha manifestado, ha tenido á bien espedir un Real decreto, por el cual

queda abolida desde ahora para en lo sucesivo la caza del Real sitio de Licola ; mandando al mismo tiempo que esta posesion quede guardada para evitar los daños que con pretexto de caza se podrian causar en ella.

Por otros Reales decretos se ha servido asimismo conceder á su augusto y muy querido hermano D. Leopoldo , conde de Siracusa , el uniforme de mariscal de campo de sus Reales ejércitos : nombrar capitán del cuerpo de lanceros Real Fernando , y ayudante de su Real Persona , á su augusto y muy amado hermano D. Antonio , conde de Lecce : prohibir y abolir en su ejército y marina el uso de vara , tanto á los sargentos como á los cabos ; mandar que todos los oficiales de coronel abajo , y los sargentos , cabos y soldados del ejército usen vigote , y en la marina solo los sargentos y la tropa : y finalmente , elevar al cargo de mayordomo mayor del Real palacio al principe de Bisignano , dejando el sueldo y honores de tal al principe de Campo franco , que hasta ahora ha servido dicho cargo. (*Diario de las Dos Sicilias.*)

— Toda la tropa que hay de guarnicion en esta capital y Portici ha prestado juramento de fidelidad á nuestro augusto Monarca el Sr. D. Fernando II , y con este motivo se ha dignado S. M. mandar que se les dé un dia de doble paga. (*Id.*)

INGLATERRA.

Londres 17 de diciembre.

Fondos públicos. Tres por 100 consolidados 82½.

— Nuestros periódicos no contienen otra cosa mas que extractos de lo que traen los del continente. La baja de los fondos franceses nada ha influido en los de esta bolsa.

FRANCIA.

Paris 19 de diciembre.

Bolsa de ayer. Cinco por 100 consolidados de 86 á 87 fr. Acciones del banco 1500. Empréstito Real de España 56. Renta perpetua de id. 45½.

En el tribunal de la Cámara de los Pares despues de haberse examinado á los testigos en la causa de los ex-ministros , se han empezado las acusaciones y defensas de estos.

El *Correo de los Países-Bajos* dice que el Rey ha aceptado el armisticio , y que dos comisionados belgas y otros dos holandeses se reunirán á los embajadores encargados en Londres para fijar los límites que deben ocupar las tropas respectivas.

— Parece que los plenipotenciarios de las cinco Potencias en Londres han reconocido la libre navegacion del Escalda. El congreso belga ha decidido que habrá dos cámaras en el gobierno de su país.

— Con fecha 5 del corriente en Varsovia , se dice que el consejo administrativo ha tomado el título de *gobierno provisional de Polonia*.

El general Klopinski ha sido nombrado dictador para contener los alborotos y desórdenes públicos.

Todavía no se dice que la revolucion se haya generalizado ni aun por el lado de acá del Vistula. El ducado de Posen está en completa seguridad y

tranquilidad. Lo mismo se halla la parte de Cracovia que permanece en comunicacion con Varsovia.

Parece que la noticia de la sublevacion de esta ciudad debe haber cogido al Emperador Nicolas en la frontera de Polonia, en donde se hallaba anticipadamente con un ejército de 20000 hombres.

— La *Cotidiana* dice que para hoy se esperaban noticias de Petersburgo sobre el efecto que en aquella capital habrian producido los sucesos ocurridos en Varsovia; y que los pliegos recibidos en la misma tarde anunciaban que los seis cuerpos de ejército que se dirigian hácia el Vistula habian recibido orden de entrar en Polonia; que este pais seria ocupado militarmente, y que el general Diebitsch tendria el mando de todas las fuerzas rusas.

— En el *Diario de Puy-de-Dome* del 11 del corriente se lee lo que sigue:

„Acaba de saberse que ayer y hoy ha habido alborotos en Riom con motivo de haberse dispuesto se restablezcan los registros. La guardia nacional se mantuvo sobre las armas, y á la salida del sugeto que ha referido este hecho habia esperanzas de que al fin se lograria contener los perturbadores.

„En la mayor exaltacion de estos pasó por la ciudad un batallon, cuyo aspecto bastó para apagar su ardor, el cual volvió á reanimarse despues que se marchó la tropa. Esta mañana se han encontrado en las puertas de las principales casas de Riom psquines injuriosos, en donde los alborotadores manifestaban claramente sus quejas.“ (G. de F.)

— Escriben de Montauban que habiéndose atrasado la llegada del correo de Paris, se reunieron como unos 300 hombres, que corriendo por todas las calles de la ciudad, gritaban con la mayor algazara: *los prusianos están en Paris! Carlos X va á llegar á Montauban!* Al dia siguiente se enarboló la bandera blanca en uno de los arrabales, y se continuó la misma bulla y algazara. La gendarmeria ha restablecido el orden. (*Correo frances.*)

— Con fecha 9 del corriente escriben de Ginebra lo que sigue:

„Mal se juzgara de las novedades que últimamente han ocurrido en varios puntos de Suiza, si se creyese hallar en ellas alguna analogia con las tramas demagógicas de que en el dia dan demasiado ejemplos ciertos paises, á lo menos en sus periódicos. Aqui no se acusa á los empleados, sino á las leyes; y las reformas que se han acordado no pueden dejar niugun pretexto para el desorden. En general algunos se han engañado, ó se han querido dejar engañar por ciertos periódicos suizos, redactados por extranjeros ó bajo la influencia estrangera; y esto se halla tan comprobado, que en la última sesión que celebró el consejo representativo del canton de Ginebra, Mr. Odier pidió formalmente que se eselnyese de este encargo á los extranjeros, añadiendo que á su juicio era urgente declarar que la opinion de semejantes periódicos no era de modo alguno la opinion de la mayoría. Verdad es que la *Centinela Ginebrina* y el *Diario de Ginebra* se han hecho desgraciadamente célebres en esta linea por las calumnias que han estampado contra los hombres mas apreciables. Este último periódico se ha visto precisado no há mucho á insertar un artículo en que la cancilleria del Valais desmiente lo que en él se habia dicho sobre las supuestas intrigas en que se ocupaba en Sion el Sr. obispo de Strasburgo.

En la misma sesion pidió Mr. Constant que se pusiesen sobre las ar-

mas todos los varones desde la edad de 45 á 60 años. „No hay que esperar, dijo, para organizar estas fuerzas á que el enemigo se halle á nuestras puertas, y que la Europa entera se halle agitada por convulsiones peligrosas.“

Mr. de Sismondi indicó que en su opinion las fuerzas de que se trataba serian muy respetables, pero ineficaces para defender el territorio suizo. „Nos hallamos, continuó, en una situacion de las mas criticas en que pueda verse la patria. La lucha que ha principiado en Europa gira sobre principios muy opuestos: si se aproxima á nosotros, exige nuestro honor que la repelamos con todas nuestras fuerzas. Pero la neutralidad suiza no debe defenderse en nuestras murallas: el Simplon es lo que desde luego se debe fortificar para impedir que lo pasen los austriacos y los franceses; luego deben dirigirse sobre el Rin las principales fuerzas de Suiza: en ambos casos para nada sirve el alistamiento que ha indicado el preopinante.“

Nada se resolvió sobre la proposicion de Mr. Constant.

Por lo demas parece que el gobierno federal está resuelto á manifestar vigor. Ya ha anunciado de oficio que estaba decidido á sostener sus agentes, añadiendo que la *independencia y la neutralidad de Suiza* estriban en la conservacion del orden; y ha creado un cuerpo de voluntarios, compuesto de vecinos, para mantener la seguridad pública: en este cuerpo se habian alistado 2500 vecinos y los estudiantes, y el mando se habia dado al teniente coronel Hahn. Un negociante, conocido por sus opiniones liberales, ha sido llamado al castillo de Berthoud, en donde á presencia del consejero Sturler, del comandante de los gendarmes Felenberg, y del gran bailio Effinguer, ha sido interrogado sobre los motivos que le han hecho imprimir el decreto de 3 de febrero de 1798: concluido el interrogatorio se le ha exigido palabra de que se presentará en Berna al primer llamamiento. Tambien ha sido citado al mismo castillo un dependiente de una casa de comercio por haber distribuido varias circulares: despues de un interrogatorio preliminar ha sido conducido á Berna á petición del gobierno. Lo mismo ha sucedido á MM. Mayer y Froom tambien negociantes. (*Cotidiana.*)

Gaceta de Madrid.

ESPAÑA.

Madrid 29 de diciembre.

Continúa la lista de felicitaciones á S. M.

Nada menos se manifiesta el cabildo de la colegiata de la Cornuña, pues dice que al considerar la predilecta distincion que este reino debe al Todopoderoso, y que despues de mantener por muchos años la esperanza de los españoles de conseguir la sucesion directa á la corona, por fin los ha dispensado tamaña merced, que equivale á la paz, á la dicha y á la prosperidad; no pudo resistir la emocion de tan placentero presentimiento, y buscó el desahogo en los pies de las aras.

Asi bien el ayuntamiento de la ciudad de Orihuela ha espuesto á S. M. sus sentimientos de júbilo y gratitud, al ver colmados los deseos de todos

los españoles que suspiraban por la sucesion directa á la corona, cuyo gozo se manifestó en aquellos habitantes con demostraciones las mas públicas.

Tambien el dean y cabildo de la iglesia catedral de Zamora ha acudido á S. M. tributando á su Real Persona la mas sincera felicitacion por el venturoso alumbramiento de la REINA nuestra Señora; y dice que ha solemnizado la accion de gracias á Dios un numeroso concurso, y que no cesará de pedir al Todopoderoso conserve dilatados años las importantes vidas de SS. MM. y de la augusta Recien-nacida.

Del mismo modo el abad y cabildo de la Real é insigne iglesia colegial de Santa María de Arbas ha manifestado que su amor y lealtad no podia esperar á que por circular se le comunicase el feliz alumbramiento de la REINA nuestra Señora, y que con anticipacion acudia á los Reales pies á hacer la mas sincera demostracion de su júbilo y gratitud al ver conseguidos sus votos y afianzada la sucesion directa á la corona con el precioso nacimiento de una Princesa, que es el iris de paz y reposo para los habitantes de estos vastos dominios.

Igualmente la Real sociedad de labradores de la ciudad de Antequera ha hecho presente á S. M. su alegría y agradecimiento al ver colmados los ardientes deseos que por tanto tiempo han sido el objeto de sus esperanzas; y que serían eternos los votos al Altísimo por la conservacion de los REYES nuestros Señores, y de su augusta Hija, sucesora directa de la corona.

Asimismo el R. Obispo de Cádiz ha tributado al REY nuestro Señor la mas cordial felicitacion por el venturoso alumbramiento de la REINA nuestra Señora, su augusta Esposa; añadiendo, que habia recibido esta importante noticia haciendo la visita en un pueblo, y que se trasladó al momento á Cádiz con el fin de que la accion de gracias al Omnipotente se solemnizase del modo mas público y grandioso.

Tambien el cabildo metropolitano de la santa iglesia catedral de Sevilla ha manifestado á S. M. su júbilo por el interesante y feliz alumbramiento de la REINA nuestra Señora; en cuyo precioso fruto ve la España asegurada la sucesion directa al trono, y funda las mas lisonjeras esperanzas de su felicidad.

Idem.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

Junta superior de Sanidad del principado de Cataluña.

La reproduccion de las viruelas que de algun tiempo á esta parte se ha dado á conocer, especialmente en esta ciudad y en la de Tarragona, indica que no todos los padres de familia, ó encargados del cuidado y tutela de los niños, procedieron solícitos en aprovecharse de las disposiciones muy oportunamente adoptadas por esta Junta Superior y anunciadas en el dia-

rio de 21 de agosto de 1828 para promover la vacunacion, que es el mas eficaz medio de evitar la propagacion de una dolencia que tanto ha afligido á la humanidad. Abundando la Junta en la misma idea de desterrar aquella funesta plaga, en beneficio de la salud pública cuya conservacion le está recomendada, ha renovado las referidas disposiciones; y en su consecuencia, recuerda á los padres, cabezas de familia y tutores el sagrado deber que les incumbe de presentar sus hijos y encomendados, para ser vacunados, (los pobres gratuitamente) á los facultativos que estan designados al efecto en todos los barrios, y anunciarán sucesivamente en el diario los subdelegados de medicina de esta capital, por quienes se espresarán igualmente los dias, horas y casas en que practicarán aquellos dicha operacion; lisongeándose la Junta que el buen éxito de estas medidas le evitará el dis-placer de haberlas de repetir. Barcelona 5 de enero de 1831. — Por acuerdo de la Junta Superior = Ramon Garcia Vecino, secretario.

AVISOS AL PUBLICO.

Mañana á las 10 de ella, se procederá en el almacén de comisos de la Real Aduana, á la venta en pública subasta de varias piezas de lienzo arabia.

Con permiso del Gobierno se dará hoy baile público de máscara, á beneficio de los pobres de la Real Casa de Caridad, en el Salon grande de la Real Casa Lonja; se empezará á las ocho de la noche, y se recibirá gente media hora antes, pagando de entrada dos pesetas por persona, y no se admitirán cuartos ni moneda que deba pesarse.

Real loteria moderna. Mañana se cierra el despacho de billetes para el sorteo de 8 del actual. = Yanguas.

CAPITANIA DEL PUERTO.

Embarcaciones llegadas al puerto el dia de ayer.

Mercantes españoles. De Santander, Ferrol y Mahon en 46 dias la fragata S. Josef, (2) Bucefalo, de 332 toneladas, su capitán D. Diego Monge, con trigo, harina y otros géneros á varios. De Mahon en 3 dias el jabeque la Rita, de 35 toneladas, su patron Juan Doy, con chaquetas de lana, otros géneros y la correspondencia. De Ciotat, Marsella y Bouc en 17 dias el laud Virgen del Carmen, de 36 toneladas, su patron Francisco Carbonell, con drogas, lienzo, quincalla y otros géneros á varios. De la Puebla y Alicante en 28 dias la polaca Virgen del Carmen, de 79 toneladas, su capitán Maximiliano Verdagner, con sardina y avichuelas á varios. Ademas dos buques de la costa de este provincia, con vino.

Despachadas.

Jabeque español S. Antonio, patron Mignel Este de, para Mallorca con efectos y lastre. Laud idem Sto. Cristo, patron Josef Campos, para Valencia con lastre. Idem id. S. Antonio, patron Ramon Bertran, para Cadix en id. Idem id. S. Josef, patron Josef Grau Maristany, para Málaga con papel y otros efectos. Idem id. Carmen, patron Buenaventura Ferrer, para la Guardia en Galicia, con vino y otros efectos. Ademas ocho buques para

la costa de esta provincia, con trigo, efectos y lastre.

Funciones de iglesia. Hoy á las 4 de la tarde en la iglesia de Ntra. Sra. de las Mercedes, á espensas de algunos devotos se hará la funcion siguiente: se empezará con un escogido oratorio pastoral, á toda orquesta, seguirá una plática, que dirá el M. R. P. Fr. Pedro Nolasco Dusal, del Orden de la Merced, y terminará la funcion con unas coplas del Nacimiento de Nuestro Señor Jesucristo.

Hoy juéves la cofradía de la Minerva de Santa Maria del Mar, tendrá sus espirituales ejercicios, en los cuales predicará el R. P. Fr. Martin Estaper, de PP. Servitas: se empezará á las cuatro y media de la tarde.

Libro. Discurso filosófico, histórico y cronológico, sobre el origen, formacion y propagacion de las lenguas y la utilidad que resulta de su conocimiento. Leído en los exámenes de ingles que se celebraron en la Real Casa Lonja de Barcelona el dia 22 de setiembre de 1830, bajo la presidencia de una seccion de la Real Junta de Comercio del Principado de Cataluña, por D. Guillermo Casey director actual de esta cátedra, y autor de la nueva y completa gramática inglesa para uso de los españoles y de la version inglesa de las vidas de Cornelio. Véndense en la librería de Piñer, plaza del Angel.

Por igualdad de nombre y apellido se ha recibido una carta por el correo de Valencia, dirigida á D. Manuel Saurí; el sugeto que tenga relaciones en dicha ciudad, y pueda pertenecerle, podrá pasar á la librería de Saurí y Compañía calle de Escudellers, que dando las señas se la entregarán.

Ventas. En el almacén y tienda de Antonio Carrós, en la plaza Nova, se hallan de venta leguas recién llegadas superiores á 13 pesetas la arroba, bacalao de lenguas á 11 pesetas idem; de Island á 10 pesetas idem; congrio seco de Andalucía á 16 pesetas idem, y á 3 rs. vn. la libra; aceite á 12 y 13 rs. vn. el cuartal, y de Olesa superior á 14 y 15 rs. vn. idem.

Retornos. En el meson del Violin hay la galera de Lorenzo Graells para Cervera.

Pérdidas. Quien haya hallado una bolsa de seda verde con varias monedas dentro, cuyas señas se darán, sirvase avisarlo en casa Jaime Pujol, plazuela de los Plateros, almacén de aceite, que á mas del agradecimiento darán una buena gratificacion.

Se darán las gracias y una competente gratificacion al sugeto que hubiese hallado un brazaletes de seda negra montado de broches de ágatas, que se perdió en el paseo de la Esplanada, y lo devuelva en el primer piso de la casa num. 2, calle de la Bocaría.

Se perdió un rosario de cachumbo engarzado en plata con un crucifijo y medalla de la Virgen de Monserrate del mismo metal, desde la iglesia de S. Justo hasta la bajada de S. Miguel, por el cual llevándolo al carpintero Josef Matino, en casa March frente Sta. Mónica, se dará una competente gratificacion.

Se perdió un pañuelo usado de seda de India, para faltriguera, su color encarnado y amarillo pasando por varias calles de esta ciudad: en la oficina de este diario se gratificará su devolucion.

Hallazgo. Quien haya perdido una casaca negra, que habrá como un mes que se encontró; acuda á la calle de Aray num. 9 casa de despesas, que dando las señas se entregará.

Servientes. Josef Mayorga, de edad 24 años, soltero, desea encontrar casa para servir, aunque sea para fuera: sabe cuidar caballos, guiar un carruage y los demas quehaceres de una casa; tiene personas que le abonan y dará razon el memorialista frente á las Cuatro Naciones.

Una señora de edad de 37 á 40 años, desea encontrar casa para servir, bien sea un señor canónigo, capellan, señor solo ó una casa de poca familia: sabe perfectamente el manejo completo de una casa y su gobierno; tiene personas de carácter que le abonan, y darán razon en la calle den Jaume Giral, num. 4, piso primero, en casa de Domingo Garcia.

En la calle de la Canuda, casa núm. 4, primer piso, darán razon de una señora que desea encontrar una casa para limpiar los platos y para planchar en los sábados: tiene personas que la abonarán.

Cualquiera señora que necesite una muchacha de 15 de edad, para cuidar una niña y demas cosas de casa, acuda al bordador de la calle Nueva de S. Francisco, num. 62, que informará de su conducta.

Un joven de edad 23 años, de acreditada conducta y muy decente desea hallar casa para servir en clase de ayuda de cámara, ó bien de criado dentro ó fuera de esta ciudad: darán razon de dicho sugeto en casa del chocolatero de la calle de S. Pablo, num. 57, frente de la Fontseca.

Una señora sola, viuda, de mediana edad, desea servir á un canónigo, capellan, viudo ó cualquier otro señor solo, para el gobierno, vive en la travesía de S. Ramon, num. 10, piso tercero, é informarán en casa Don Domingo Garcia, calle den Jaume Giral, num. 4, primer piso.

Un joven de edad de 27 años, que ha servido por espacio de cinco años, en una de las mas decentes casas de esta ciudad, y á cursado gramática castellana, ortografía y aritmética, y tiene un buen carácter de letra, desea encontrar una casa para servir en clase de criado ó para enseñar lo que sabe ya mencionado; tiene personas que responderán de su conducta y darán razon en la tienda de bordador del Sr. Juan Cortinas, sita en la Rambla, frente las Cuatro Naciones, casa num. 5, junto al rincón.

Teatro. Hoy se ejecutará por la compañía española el drama original en tres actos y en verso, titulado: *El pinice, ó El musulman ambicioso.* Seguirá un intermedio de baile español; y terminará la funcion con el divertido sainete: *El fuera.*

A las 4.

Y á las siete se ejecutará por la compañía italiana, la opera seria en dos actos, titulada: *La Vestal*, música del célebre maestro el Sr. Paccini.

CON REAL PRIVILEGIO ESCLUSIVO.

En la Imprenta de la Viuda é Hijos de D. Antonio Brusi.